



Reforma Electoral: El debate

HECHOS Y SUSURROS**DOLORES COLÍN**

lola-colin@hotmail.com//@rf59



Para Morena y aliados en la Cámara de Diputados la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de Reforma Electoral debe aprobarse en el periodo legislativo que empieza en septiembre. Ya tienen muy presente la instrucción de no cambiarle una sola coma, pero saben que no tienen los votos necesarios para cumplir al pie de la letra.

La Reforma Electoral impulsada por Morena prevé cambios en 18 artículos, pero el objetivo fundamental es el de eliminar al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El presidente López Obrador ha repetido muchas veces que pretende que se acaben los fraudes.

Ya se realizaron 22 foros para analizar las 49 iniciativas de Reforma Electoral. Los legisladores de Va por México, a través de un comunicado precisaron que no acompañarán nada que atente contra el INE.

Por su parte, Dante Delgado, de Movimiento Ciudadano, cuestiona vía Twitter:

“Una Reforma Electoral debe hacerse al inicio de un sexenio y probarse en la elección intermedia; de no ser así, por la falta de equidad y certeza en el próximo proceso electoral presidencial, se pone en riesgo la paz y la estabilidad económica, social y política del país”.

Si bien la democracia mexicana es perfectible, la responsabilidad de una Reforma Electoral es mayúscula.

SUSURROS

1. México busca exportar gas a Europa y Asia, además del suministro nacional. La compañía

New Fortress Energy, de Wes Edens, firmó acuerdos con Pemex, de Octavio Romero, y con la CFE, de Manuel Barlett. El primer proyecto de extracción de gas en aguas profundas es en el campo Lakach, localizado frente a Lerdo de Tejada, Veracruz. Se trata de una inversión de más de mil quinientos millones de dólares que incluye una innovadora planta de licuefacción marítima que será localizada en el Golfo de México. El segundo proyecto es otra planta de licuefacción terrestre en Altamira, Tamaulipas, donde se congelará el gas que llega por ducto desde Texas, Estados Unidos. La inversión total de New Fortress Energy, fundada en el 2014, será de más de 4 mil millones de dólares y forma parte de los proyectos a desarrollar en México mediante inversiones de empresas estadounidenses de energía.

2. Sélvame del Tren comenzó la entrega de las 15 “almohadas incómodas” que están rellenas con desperdicios de la construcción del Tren Maya, especialmente del tramo 5 sur que va de Playa del Carmen a Tulum, como protesta. Los activistas dieron a conocer una lista con 15 nombres de empresarios y funcionarios federales, estatales y municipales señalados como “los autores del más grande

ecocidio en la historia de México”. Mientras tanto la Secretaría de la Defensa Nacional se dispone a trasladar balasto de Veracruz, ante la imposibilidad de encontrar un acuerdo para utilizar la piedra caliza de la cantera de Calica, propiedad de Vulcan Materials, para la construcción del tramo 5 norte y sur del Tren Maya.

Desde hace dos meses está en manos del equipo de Luisa María Alcalde, en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS), averiguar si Joad Limpieza y Servicios cumple o no con el Registro de Empresas Prestadoras de Servicios Especializados (REPSE). Y es que la firma vincula a José Juan Reyes Domínguez, que está relacionado en la denuncia de un exafanador del IPN por dejar a miles de empleados sin inscripción en el IMSS, además de prescindir de la firma de contratos con los trabajadores, no entregarles comprobantes de nómina, retener sueldos sin aparente justificación y de dejarlos sin acceso a incapacidades por enfermedad general o riesgo laboral.